

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Jueves 19 de Marzo de 1885.

Año XIII. Núm. 3.645.

Correo de hoy

SERVICIO EXCLUSIVO
DE «EL BIEN PÚBLICO»

REVISTA FINANCIERA

Madrid 15 marzo 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Poco ó nada ha influido en la contratación de los valores públicos la lectura de los presupuestos; los especuladores han podido persuadirse de que si bien los proyectos del Sr. Cos-Gayón no favorecen por entero al contribuyente, en cambio, por lo que hace á la Deuda y á sus obligaciones, pueden estar tranquilos. Esta convicción, que no disminuye, antes aumenta por instantes, deja las cosas en el mismo estado que se hallaban hace nueve días, es decir, entregados los cambios á las oscilaciones naturales y al movimiento peculiar del mercado. Y como hoy por hoy la actividad vuelve á estar en gran parte fuera de la Bolsa de Madrid, ó para hablar mas claro, en los centros extranjeros de contratación, aquí pasamos por todas las vicisitudes y fases que en estos momentos trabajan á los grandes capitales, lo mismo en Francia que en Inglaterra.

En una palabra: aunque nosotros influimos poco ó nada en la balanza de los asuntos políticos internacionales, lo mismo la crisis inglesa que las amenazas de un conflicto anglo-ruso, nos hacen vivir prevenidos, y gustamos poco de emprender esas aventuras bursátiles, que en el lenguaje del *parquet* se llaman grandes operaciones al alza ó á la baja. Esta razón justifica por lo demás la flojedad de los cambios y el poco interés con que, lo mismo en los corros que en los Bolsines, se escuchan los ofrecimientos de toda clase de papel, como en meses pasados, se esperan con verdadera ansiedad los telegramas de Barcelona, París y Londres, y, según marcan los cambios del día, así suben y bajan algunos céntimos los valores.

En cambio, vuelven á estar mas solicitadas que nunca las acciones del Banco de España; este papel, que durante muchas semanas no lograba salir de una cotización fija, que oscilaba entre 302 y 314, ha subido rápidamente, llegando en ocho días al precio de 323,50, que, como se vé, demuestra la prosperidad de dichos valores. Bastante, á no dudarlo, ha influido en este sentido la *Momoria* del establecimiento, últimamente publicada, que evidencia los progresos del mismo; pero tambien el señor Cos-Gayón tiene parte en este milagro con su resurrección de la Deuda flotante, que tan discutida está siendo en estos instantes.

En el período de ocho días, el mercado, dentro de su actual paralización, ha presentado aspectos de mayor y menor actividad. Por ejemplo, los días 5, 6 y 7 fueron días de alza para unos valores y de baja para otros, pues mientras se buscaban los cuatros al contado, bajaba el fin corriente, ó vice-versa; el martes la animación fue bastante notable y ayer 12 se centuó aun mas el alza. Hay, sin embargo, que hacer constar que las operaciones

se reducen casi todas á la renta perpétua al 4 por 100 y que hay papel que, como el 4 exterior y el fin próximo, que no se hace nada sobre él. Otro papel poco solicitado durante la semana y que desde anteayer se busca algo mas, es la Deuda de Cuba al 3 y 1 por 100, si bien es verdad que ya se han dado las órdenes en el Banco de España para que inmediatamente se proceda al pago de todos los cupones de dicha Deuda, vencidos en 1.º de marzo actual.

Los Bolsines sumamente desanimados, así los de la tarde como los de la noche, pues aunque en ellos se ofrece mucho papel y no faltan especuladores, son pocas las transacciones que se realizan.

F.

Palma 16 Marzo de 1885.

Sr. Director de *El Bien Público*.

Lluvias primero y tempestad despues, son las novedades de la semana que se ha hundido en la eternidad. De las primeras se han alegrado infinitamente los labradores que comenzaban á estar mohinos por el aspecto que ofrecían sus sementeras; y de la segunda, si bien no ha causado desgracias que sepamos, pues no debemos apuntar como tal la caída de una chispa eléctrica que fué á parar al pozo del teléfono situado en la Administración del alumbrado por gas, no están contentos los marinos á quienes ha cogido en alta mar y los que ha tenido detenidos en los puertos.

El cielo está sereno hace dos días, pero sopla Eolo y como siga así, dudo mucho que pueda emprender su marcha hoy el vapor-correo de esa, apesar de la intrepidez de su capitán.

—El martes salió de esta el que habia sido fiscal de la Audiencia, D. Andrés Blás Melendo, quien antes de dejar su puesto dejó interpuesto recurso de no conformidad con la sentencia dictada por el Tribunal en la causa del asesinato de Fray Alipio. El Sr. Blás Melendo fué en el embarcadero objeto de una despedida simpática que debe llevarle la convicción del aprecio que aquí se le profesa.

—Se asegura y así lo creo que el procesado Pedro José Mir, tampoco se conforma con la sentencia de cadena perpétua que se le ha impuesto en la mentada causa y su abogado defensor ha entablado recurso de casación. Otra vez tenemos la atención de los palmesanos fija en ese asunto, esperando ver como estima el Tribunal Supremo el hecho.

—No poco ha sido objeto de las conversaciones de los políticos la renovación del comité izquierdista de esta capital cuya presidencia honoraria se ha concedido al que dejaba su efectividad D. Jerónimo Rosselló al general Lopez Dominguez. Califican esta distinción para el Sr. Rosselló de concesión de retiro, y para el general citado como una discordancia que los izquierdistas de Palma sienten por la política que en la Corte siguen los señores Martos, Morét y otras importantes figuras del partido, y por consiguiente la conformidad con la que el general sustenta, aunque de cada día se vaya quedando mas aislado. En esta lucha que podríamos con-

siderar de familia no es fácil predecir quien vencerá, pues aunque todas las probabilidades están de parte de los mas, pueden presentarse alguna anomalía que incline la balanza de parte de los menos. Ello dirá; y mientras tanto los republicanos tratan de organizarse agrupándose á la bandera comun; y digo *tratan* porque aquí no se ha visto ningun acto ostensible que á la union se encamine, ni parece han hecho mella las ardientes escitaciones del novel *Pueblo Balear* cuya union, según pregonó en el primer número, es principalmente trabajar para unir en estrecho lazo elementos que no viven separados.

Sobre ese nuevo campeón pesan ya cuatro denuncias y estas no ha merecido del *Demócrata* ni siquiera una palabra de consuelo para su cofrade, como tampoco la tuvo para contestar á su saludo. Mal antecedente me parece este para conseguir la union; y como existe además entre uno y otro periódico antagonismo de personas que representan igualmente comités distintos *debidamente* autorizados de suponer es que alguno haya de ceder y no es probable que ni uno ni otro dén su brazo á torcer tan fácilmente como la union exigiria.

Esto es lo más culminante de la política palmesana.

—Síguese jugando á la lotería en muchos cafés y botellerías; y supónese que ha de ser con alguna autorización.

¿De quien? Averíguelo Vargas. Lo que no podemos creer es que sea con la del Sr. Gobernador de la provincia que tan enérgico se mostró en la circular que publicó encareciendo la persecución del juego; porque la lotería es tanto ó más perniciosa que el del monte ó cualquier otro de azar, puesto que insensiblemente vicia á los jóvenes y les saca los pocos cuartos que tienen en el bolsillo.

Las quejas de madres y esposas son ya muchas; y se estrañan de lo que sucede pues estando prohibidas toda clase de rifas aun para objetos benéficos por no causar perjuicios al Estado, no conciben como se consiente el que además de ese daño causa otros morales y materiales á las familias.

De seguro que el Sr. Inspector especial que sirve en el ramo de policía y que se dió á conocer sorprendiendo una banca de la que copó diez reales, debe haberse apercebido del juego de la lotería; y si lo consiente, será ó porque tiene orden para ello ó porque su especialidad no alcanza á perseguirlo.

El Corresponsal.

El conflicto entre Rusia é Inglaterra

El «Daily News», órgano oficioso del gobierno inglés, publica en lugar preferente la siguiente nota, que dá idea de la gravedad de la situación:

«Las relaciones entre Inglaterra y Rusia con respecto á las fronteras del Afghanistan continúan siendo muy críticas y se llevan á cabo preparativos en Inglaterra, la India y el Afghanistan para hacer frente á cualquier eventualidad.

El gobierno inglés ha recordado al de Rusia las repetidas seguridades que ha ha dado de que el Afghanistan permane-

ceria fuera del círculo de la influencia rusa y de que no tenia intencion alguna de apoderarse de Herat ni de parte alguna del territorio afgano.

Los puestos avanzados del ejército ruso ocupan hoy territorio afgano, según la delimitación de fronteras aceptada por Rusia, y está amenazada directamente la seguridad de Herat.

Creemos que el gobierno británico, al llamar la atención del gabinete de San Petersburgo sobre su falta de cumplimiento á las promesas que repetidamente tenia hechas, le ha hecho presentes las graves consecuencias que inevitablemente traeria el no cumplimiento inmediato de dichos compromisos.

Las comunicaciones continúan entre ambos gobiernos, y aunque todavía es posible esperar una solución pacífica, el estado de la cuestión es crítico.

La prensa europea, especialmente la alemana y la austriaca, está unánime en augurar que, no obstante la irritación que reina en Inglaterra, el conflicto terminará sin guerra formal.

En la India inglesa hay mucha expectación para ver la solución del asunto. Además de los 20.000 hombres y de los 60 cañones que los ingleses están reuniendo en Rawul-Pindi, junto á la frontera indo-afghana, las autoridades militares de la India están fortaleciendo á toda prisa la línea fronteriza de Quetta y los armamentos son de gran importancia.

Por su parte Rusia no se descuida. De San Petersburgo telegrafían al «Times» que las baterías de montaña del Turquestan, creadas especialmente para el servicio de campaña en Asia, han sido reforzadas con cinco y seis cañones cada una, y que está decretado el aumento de 1.322 oficiales en aquel ejército.

El corresponsal del «Times» añade: «Inglaterra no debe abandonarse á la ilusión de que las fuerzas que el general Khomaroff tiene en las provincias transcaspianas son las únicas de las que puede disponer Rusia en aquella region en brevisimo plazo. Tampoco debe creerse que Rusia es pobre ó que no está preparada para la guerra. Como en Constantinopla en 1878 me decía el general Skobelev, no es fácil que Rusia vuelva á dejarse intimidar por demostraciones navales ni por vanas amenazas».

Un despacho oficial de sir Peter Lumsden, comisionado del gobierno inglés en el Afghanistan, dice que los oficiales rusos están decididos á llevar adelante el movimiento de avance, y que es de temer una colisión de un momento á otro.

El «Times» publica la impresión de que no hay duda de que la actitud presente de Rusia en el Asia Central es resultado directo de la entrevista de los emperadores en Skierniewice, celebrada cuando el príncipe de Bismarck estaba furioso contra Inglaterra, y en la cual se alentó á Rusia para que emprendiera la campaña anti-inglesa en Asia.

Por último, el «Daily News», órgano de Mr. Gladstone, dice que el czar y sus ministros, especialmente el embajador de Rusia en Londres, tienen gran deseo de arre-

glar pacíficamente la cuestión de la frontera afgana, origen del conflicto, pero que subsisten dudas de si á la postre triunfará hoy, como hace treinta años, el partido de la guerra en Rusia.

Insulto á la bandera inglesa

De un nuevo y grave conflicto dá cuenta la prensa de Londres llegada hoy.

La escuadra alemana en el Africa Occidental ha operado un desembarque en la posesion inglesa de Puerto Victoria, en la bahía de Amba (distrito de Pequeños Camarones).

Los alemanes han tirado al suelo el pabellon inglés y luego han izado en su lugar la bandera alemana.

El hecho ocurrió el día 1.º de este mes.

La impresion producida en Londres por este suceso es grandísima. Los periódicos de oposicion, entre otros el «Standard», claman contra el insulto hecho á la Gran-Bretaña.

La prensa ministerial se esfuerza por recomendar la calma, diciendo que el hecho debe haber sido obra de la iniciativa personal de los jefes de la escuadra, y que la cancillería alemana se apresurará á desautorizarlos restableciendo las cosas á su primitivo estado.

Puerto-Victoria era estacion de los misioneros baptistas desde 1858. Los misioneros habian adquirido el territorio mediante compra. Hace un año, no queriendo seguir con el gobierno de la colonia, la ofrecieron á la reina Victoria.

El gobierno británico aceptó, y en julio del año pasado el cónsul inglés Hervett, de órden del Foreign Office, proclamó solemnemente la soberanía inglesa en Puerto-Victoria.

Todos estos hechos constan en el «Libro Azul» publicado recientemente en Inglaterra.

El cónsul inglés en Calabar ha salido en vapor especial para Camarones con objeto de protestar contra la agresion de los alemanes.

El vapor Alfonso XII

Por el correo de hoy se han recibido algunos detalles referentes á los reconocimientos practicados en el Alfonso XII.

Los buzos que condujo la goleta Cérés bajaron hasta la profundidad de unas veinte brazas y descansaron en las cofas de los palos mayores y mesana. Desde allí observaron que el agua estaba muy turbia, por causa de la corriente, y que mas abajo habia mucho cordaje en desorden. Por esta circunstancia no se atrevieron á descender mas.

El buque se halla sumergido á unas treinta brazas, veinticuatro hasta la cubierta; tiene la proa hacia el Este, está inclinado un poco sobre el costado de estribor y descansa sobre un fondo de arena y concha.

Despues de la fecha indicada, otros buzos practicaron nuevos reconocimientos con los aparatos conducidos de Liverpool, pero parece que en vista de la gran profundidad á que se halla sumergido el vapor, éste no podrá sacarse á flote.

Créese, por tanto, que para salvar los caudales colocados en la santabárbara, será preciso volar la cubierta por medio de la dinamita.

Trece buzos de la Escala (Gerona) se han dirigido á la prensa barcelonesa, manifestando que están dispuestos á sacar á flote el vapor Alfonso XII, y se comprometen á ello, á fin de demostrar al gobierno en el terreno de la práctica que «no necesitan buzos ingleses, italianos y franceses para llevar á cabo empresas superio-

res á las que estos declaran imposibles.»

Han demostrado antes de ahora, dicen los catalanes, en la pesca del coral que aventaban á los extranjeros, y há siete años pusieron á flote una barca naufragada en aguas de Cete, que los buzos extranjeros dejaron por imposible. Añaden, últimamente, que el diputado Sr. Quintana podrá informar de la certeza en cuanto afirman. Estos valientes ampurdaneses llegan á ofrecer al gobierno el plazo de veinte dias de trabajo para la extraccion.

TELEGRAMAS

París 14.—Un despacho del almirante Courbet dice que ha destruido un fuerte de Chinghai y que prepara el ataque de otra obra de defensa.

París 14.—Es probable que el acuerdo de las potencias sobre los asuntos de la Hacienda egipcia se firme pasado mañana.

Londres 14.—Cámara de los Comunes.—El primer ministro, Gladstone, anuncia que se ha conseguido un acuerdo entre Inglaterra y Rusia mediante una correspondencia diplomática, en la cual se adquiere el compromiso de que ni los rusos ni los afganos avanzarán de las posiciones que actualmente ocupan sobre la frontera del Afghanistan.

El «Daily-News», hablando de este asunto, dice que todo depende de la buena fé de Rusia, pues Inglaterra no puede retroceder ni contentarse con simples promesas.

La prensa inglesa se muestra satisfecha del convenio anglo-ruso, basado en el «statu quo» militar, el cual conjura el conflicto, que se considera inminente.

Londres 14.—Se han enviado instrucciones al general inglés Lundsden, que se halla en el Afghanistan, para que notifique al emir de Cabul ó á su representante en el Herat el arreglo anglo-ruso á fin de evitar un conflicto en las fronteras.

Londres 14.—El periódico el «Morning Post» dice que anoche durante los debates de la Cámara de los Comunes se recibieron muy malas noticias de Afghanistan.

Añade que al levantarse la sesión todos los ministros fueron convocados á un consejo extraordinario.

Nada ha podido traslucirse sobre las noticias graves á que alude el «Morning Post».

París 14.—Cámara de los Diputados.—Comienza la discusion de los derechos sobre la importacion de ganados, propuesto por el gobierno, y que la comision parlamentaria rechaza, pronunciándose varios discursos en pro y en contra.

Londres 14.—Cámara de los Comunes.—La Cámara aprueba despues un crédito de 20.000 libras esterlinas (500.000 pesetas próximamente) para la familia del general Gordon.

Londres 14.—La junta encargada de erigir un monumento para perpetuar la memoria del general Gordon ha decidido fundar un hospital inglés en Port-Said que se denominará Hospital Gordon.

Las suscripciones para dicho objeto se elevan ya á la suma de 6.000 libras esterlinas.

Londres 14.—El periódico «Pall Mall Gazette» asegura que el príncipe de Gales irá á Berlin con motivo del aniversario del nacimiento del emperador Guillermo.

París 16.—Se ha presentado en el Senado el dictámen de la comision encargada de examinar las nuevas tarifas de los cereales, el cual es favorable al planteamiento de estas tarifas. Se ha senado el jueves para la discusion del dictámen.

La Cámara de los diputados ha discutido el proyecto de recargo en los derechos que paga el ganado y ha acordado por 289 votos contra 184 pasar á la discusion por artículos.

París 16.—La Cámara de los diputados ha acordado elevar de quince á veinticinco francos el derecho de entrada que se paga por los bueyes.

El prefecto de policia tiene preparado un bando en que se prohíbe absolutamente ostentar banderas rojas en las ceremonias públicas.

El representante del Japon en La Haya ha sido muerto por una jónen á la cual habia seducido.

Segun un telegrama del Cairo, no se ha confirmado aun la noticia de la rendicion de Kassala. El día 15 de febrero continuaba resistiendo.

La «Liberté» dice que la China ha ofrecido entrar en negociaciones de paz, mediante ajustarse previamente un armisticio, á lo cual se ha negado Francia.

París 16.—Francia, Alemania, Turquía y Egipto han firmado hoy el acuerdo financiero egipcio; las demas potencias lo firmarán mañana.

Londres.—En la Cámara de los comunes M. Fitz Maurice ha dicho que en Suakim ha corrido el rumor de la caída de Kassala, pero que no se ha recibido por ningun conducto la confirmacion auténtica de esta noticia.

Tambien ha dicho M. Fitz Maurice que el ministro inglés en Tanger emplea toda su influencia para impedir que se lleven adelante las reformas que trata de establecer la Administracion de Marruecos.

Madrid 16.—Segun el «Correo», en la conferencia celebrada por los catalanes con el señor Cánovas, este les ha dado la seguridad de que no se presentará de modo alguno la segunda autorizacion retirada del Congreso. El mismo periódico dice que los diputados y senadores catalanes practican gestiones con el gobierno y con los jefes de los partidos liberales para que la base quinta arancelaria en vez de tener aplicacion el año 1877, no la tenga hasta el año 1890, y añade que se duda que Inglaterra se acomode á este aplazamiento.

Madrid 17.—Nueva-York 16.—Se asegura que M. Foster continuará de ministro en los Estados-Unidos en Madrid por ahora á fin ajustar el tratado mas favorable entre aquella república y España y que regresará á Madrid antes de quince dias.

París 17.—Londres.—Se asegura de un modo positivo en los pasillos de la Cámara de los comunes que el gobierno inglés ha recibido esta noche un telegrama de San Petersburgo en que aprueba el modo de pensar de M. Gladstone respecto del arreglo entre Inglaterra y Rusia.

París 17.—Confirmando la noticia de haberse llegado á una inteligencia completa entre Inglaterra y Rusia por medio del reciente arreglo interino relativo al «statu quo» militar en la frontera del Afghanistan, el «Daily-News» hace observar que esto no prejuzga de ningun modo el fondo de la cuestion ni opondrá obstáculo alguno á las reclamaciones de Inglaterra acerca de las estralimitaciones de Rusia.

Nueva York.—Una partida compuesta de 250 individuos ha atacado la ciudad de Panamá, no habiendo terminado todavía el combate.

El periódico titulado «La Libertad», de la república de San Salvador, dice que la opinion pública se muestra unánime contra la tentativa del general Barrios, que el Congreso del Estado de San Salvador

ha autorizado la adopcion de todas las medidas de defensa oportunas y que se considera que la intervencion de la república de Méjico ejercerá una influencia decisiva y hará que el general Barrios renuncie á sus proyectos.

París 17.—La Cámara de los diputados ha aprobado por 281 votos contra 194 el proyecto de ley aumentando los derechos de importacion sobre el ganado procedente del extranjero.

Se ha recibido un telegrama del general Briere de l'Isle anunciando que ha empezado el bloqueo de Pekin.

El día 30 de este mes se reunirá en París la comision encargada de resolver las cuestiones relativas al canal de Suez, presidiendo la sesion de apertura M. Julio Ferry.

El «París» asegura que Alemania ha ofrecido sus buenos oficios para hacer la paz con la China, y añade que el partido de la paz ha recobrado el terreno que habia perdido en la corte de Pekin.

El gobierno de Haiti ha empezado hoy á satisfacer las indemnizaciones debidas por los perjuicios sufridos con motivo de la guerra civil de 1883.

Londres.—Hoy han ocurrido algunos desórdenes en Portadown (Irlanda). Los nacionalistas han saqueado varias casas y numerosos grupos de orangistas recorren la ciudad.

Continúa la agitacion en la cuenca hollera de Mons. La noche pasada hubo dos nuevas explosiones de cartuchos de dinamita dirigidos contra las casas de algunos mineros.

Bruselas.—La Cámara de los diputados ha aprobado por unanimidad un Mensaje felicitando á S. M. el Rey de los belgas con motivo de la creacion del Estado del Congo en Africa.

Gacetilla

Los mozos del actual reemplazo salidos en la tarde de hoy para Palma han sido 84, pertenecientes 43 á Mahon, 23 Alayor, 13 Mercadal y 5 Villa-Cárlos.

El día 12 del corriente llegó á Puerto-Rico el vapor-correo Cataluña, saliendo sin novedad el mismo día para la Habana.

El *Habana* llegó sin novedad el día 12 á la capital de la Isla de Cuba.

Se ha dispuesto que los prácticos-pilotos de los puertos vistan el uniforme aprobado recientemente por la superioridad. Dicha disposicion se hace tambien extensiva á los prácticos que prestan servicio en los rios navegables de la Península.

Se ha dispuesto que se admitan para todos los efectos de la real órden de 22 de Diciembre de 1884 los certificados de existencia referentes á quintos que se hallan sirviendo como voluntarios en el ejército de la isla de Cuba, siempre que la presenten con la cláusula de hallarse comprendidos los interesados en la disposicion del capitán general de aquella antilla de 4 de abril de 1884.

La enmienda presentada en las Cámaras francesas á la ley sobre reclutamiento del ejército tiene importancia para España.

Propone la enmienda que sean so-

metidos al servicio militar los extranjeros nacidos en Francia, cuyos padres hayan nacido también allí ó hayan vivido durante tres años en territorio francés.

Caso de aprobarse, semejante disposición alcanzaría á miles de españoles residentes en la Argelia.

El agente de tercera clase del cuerpo de orden público de la Delegación del gobierno en esta isla, Hilario Mateo Valera ha sido nombrado de segunda con destino á la misma.

Felicitémosle.

Para Palma ha embarcado hoy el vapor Menorca entre otros efectos 2 cabezas ganado vacuno 138 lanar y 10 de cerda. Además 72 cajas queso, 240 coles y 45 quintales esparto del país.

El martes debutó en el Teatro del Buen Retiro de Barcelona con la ópera «La Favorita» la tiple mezzo soprano D.^a Giovannina Bardelli de Crotti, siendo sumamente aplaudida por el público.

La Dirección general de Sanidad amplía hasta el 31 del presente mes el plazo para la matanza de cerdos y la elaboración de embutidos.

Nuestro particular amigo, don Froilan Fernandez, Teniente Coronel del Regimiento Infantería de Mindanao, ha sido ascendido á Coronel. El Sr. Fernandez es un militar distinguido que debe á su valor y pericia la brillante carrera que ha obtenido como merecida recompensa á sus servicios. Con motivo del ascenso que acaba de recibir, le felicitamos sinceramente, sintiendo la íntima satisfacción de que creemos estarán poseídos sus numerosos amigos.

En la tarde de hoy ha sido conducido al Cementerio Católico de esta ciudad, un niño de pocos días, hijo de D. Francisco Barceló, Comandante del Regimiento Infantería de Mindanao. Al entierro ha asistido la música del espresado cuerpo y varios Sres. Gefes y Oficiales del mismo.

Hoy se ha celebrado en varias iglesias de esta ciudad la fiesta del ínclito Patrono de la Iglesia universal el Patriarca San José. En Sta. Maria, en el Carmen y en el templo dedicado al Esposo de María, han tenido lugar solemnes funciones, estando todas ellas sumamente concurridas.

Hoy empezará en la espresada iglesia de San José, el septenario que se celebra anualmente en su honor, con los cultos que hemos detallado en la correspondiente sección religiosa.

El tiempo está metido en aguas. En la mañana de hoy ha vuelto á llover, llegando la lluvia á ser copiosa. Sobre las once de la mañana se ha oído, un trueno, aunque algo lejano; poco despues se ha cubierto por completo el horizonte de espesas nubes.

La Sociedad de San Vicente de Paul ha publicado el resumen general de ingresos y gastos durante el año próximo pasado.

Francia dió 2.700.000 pesetas. España, Austria y Alemania, cada una de ellas, 700.000.

Inglaterra, un millon; Bélgica, 600.000; Italia, 400.000; América, cerca de tres millones.

La totalidad de los ingresos llegó á 9.725.404 pesetas.

Con los donativos remitidos de Cuba vá á construirse en la provincia de Málaga un pueblo que se llamará Nueva-Habana.

Segun noticias de Valencia, la cosecha de naranjas en la mayor parte de aquellos pueblos se ha caído de los árboles por efecto de los malos temporales, siendo las pérdidas de gran consideración.

En los quince últimos días del próximo mes de Mayo tendran lugar en la Audiencia de Palma exámenes generales de los aspirantes á Procuradores que reunan las condiciones señaladas en los números primero, tercero y cuarto del artículo 873 de la ley provisional sobre organización del Poder judicial y en el artículo 5.º del Citado Reglamento.

Los aspirantes á exámen deberán presentar sus instancias en la Secretaría de la Exma. Audiencia, durante la primera quincena de Abril, espresando en ella si pretenden título para ejercer en poblaciones donde haya Audiencia ó en las que no la tengan.

Debiendo proveerse por oposición las Notarías vacantes en Alayor é Inca, partidos judiciales de Mahón é Inca respectivamente, por falta de aspirantes en el 2.º turno respecto de la primera y la segunda como comprendida en el 1.º de los turnos señalados en el artículo 7.º, del Reglamento general del Notariado, se anuncian dichas vacantes en el «Boletín Oficial» de la provincia, á fin de que los que á ellas aspiren dirijan sus solicitudes documentadas á la Junta Directiva del Colegio Notarial dentro de treinta días naturales contados desde que se publique el anuncio en la «Gaceta de Madrid», espresando en ellas taxativamente la Notaría ó Notarías que soliciten y el orden de preferencias en su caso.

En el sorteo nacional del día 14 del actual han salido premiados con 300 pesetas los billetes números 2114, 5876 y 3964 despachados en la Administración de Loterías número 6; y con iguales premios los números 253 y 1664 despachados en la Administración número 5.

A las nueve de ayer noche fondeó en este puerto el vapor *Menorca* siendo portador de la correspondencia pública y siguientes pasajeros:

D. Jaime Lobet, Nadal Ferragut, José Torres, Pedro Pradera, Julio Mora, Alejandro Romero, un capitán, un oficial y cuatro individuos de tropa. —Total, 12.

A las dos de la tarde de hoy ha dejado caer ancas el vapor *Nuevo-Mahón* portador de la correspondencia pública y siguientes pasajeros:

DE BARCELONA

D. Francisco Timoner y señora, Rafael Delgado y señora, Pedro Monjo, Luis Caparro, Miguel Perot, José Moles, un Sr. Oficial, Valentin Roca, Bernardo Carreras, Vicenzo Casella, Marcelino Fábregues. —Total, 13.

DE ALCUDIA

D. Ramon Vilanova, Nicolás Morey, Gabriel Pomar, Francisco Beltrán, Damian Orell, Juan Marimon, José Megret, un guardia civil y esposa. —Total, 9.

Los pasajeros salidos para Palma en la tarde de hoy á bordo del vapor-correo *Menorca* son los siguientes:

D. José Carretero, Jaime Serra, José Sintes, Federico Canut, Antonio Suñer, Leopoldo Bibiloni, Antonio Pons, Juan Gornés, Andrés Moll, Jaime Mercadal, Bartolomé Moll, Juan Ribas, Pedro Anglada, Ana Perez, Gabriel Frasset, Tomas Mercadal, Miguel Taltavull, Antonio Martí, José Sbert, Pablo R. Cardona, Gabriel Juanico, Emilio Sanchez, Juan Ameller, Alejo Samperio, esposa y dos hijos, 84 quintos, un individuo de tropa. —Total 112

Dice «El Eco del Recreo» de hoy:

«Segun noticia dentro pocos días será un hecho la formación de la compañía dramática que durante la temporada de

Páscoa ha de actuar en este casino y en el de «El Consey». Las noticias recibidas de Barcelona el sábado, si bien no daban como segura el que pudiera firmarse escritura aquel mismo día, con dos aplaudidas actrices á causa de pequeñas exigencias, no obstante opinaba el encargado de escriturarlas, que vencidas éstas, podrá mandar la contrata el próximo correo. Oportunamente daremos á conocer á nuestros lectores los nombres de las artistas y aficionados que formarán la compañía y las condiciones de suscripción y abono en este casino y en «El Consey».

«El domingo 22 del corriente es el día señalado por la Junta directiva de este casino para celebrar la reunion preparatoria que ha de ser el origen de la Sociedad Filantrópica de «El Recreo». Del éxito de esta reunion depende en gran parte el que la Sociedad tenga vida próspera y duradera, por lo que creemos inútil encarecer la asistencia de todos los que miran con interés los asuntos del casino y se afanan por su buena marcha. Deber de todos ellos es, no solamente acudir al llamamiento de la Junta, sino hacer que acudan todos aquellos que más reacios se muestren en afiliarse á la Filantrópica; de la discusión nace la luz, y una discusión seria y razonada llevará á sus inteligencias la convicción de que no puede ser mas craso el error que vienen padeciendo.»

«Se prorroga el plazo hasta el día 31 del corriente mes para que los socios puedan satisfacer las mensualidades que tengan atrasadas, en cuyo día se dará cuenta á la Junta directiva de los que hubieran dejado de hacerlo para que ésta proceda á lo que haya lugar segun el Reglamento.»

Del «Isleño» del lunes:

«Desde el sábado cunde con algunos visos de certeza la noticia de que el cólera ha apreciado de nuevo en Tolon añadiéndose que se cuentan ya cinco casos que se atribuyen á procedencias del Tonkin.»

«No queremos averiguar si la noticia es ó no cierta; bástanos saber que está en lo probable el que así sea, para pedir á las autoridades vigilancia y para esperar que obren con la prudencia que las propabilidades de un contagio que aconsejan.»

«Al hacer estas indicaciones no pretendemos que se obren á tontas y á locas; sino que se busque la verdad por todos los medios que pueden emplearse y se obre conforme á lo que resulte, teniendo en cuenta los deseos de estos isleños, cuya opinion en tan grave asunto es sobradamente conocida.»

«Tal vez en las noticias ha habido exageración; y ¡ojalá! sea así; mas téngase en cuenta que la opinion de eminencias científicas y de personas experimentadas es la de que el germen del cólera está tan solo dormido y despertará esta primavera para tal vez presentarse mas amenazador á medida que entremos en los calores del estío. Estos vaticinios justificaran los temores y hacen abultar la gravedad de las noticias de que nos hacemos eco aunque no las podamos garantizar.»

«La gestión, pues, de las autoridades no ha de limitarse solo á las indicaciones que llevamos hechas, sino á preparar el terreno para que, caso de llegarnos inesperadamente algun germen de los que se suponen en incubación encuentre el terreno preparado de modo que no halle medios para desarrollarse; y esto se consigue haciendo cumplir estrictamente las reglas de buena policia é higiene que en todo tiempo deben observarse y que aquí se descuidan muy amenudo, acordándonos tan solo de darles cumplimiento cuando tenemos el enemigo cercano.»

«Nuestra voz no es hoy de alarma: es solamente la voz previsorá que recuerda la conveniencia de no vivir sobradamente confiados.»

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 18.—11 m.

Ha ingresado en la cárcel modelo el director del periódico «El Progreso» Sr. Pozo despues de prestar declaración ante el Juzgado de Buena Vista.

No se ha confirmado la noticia publicada por varios periódicos de haber ocupado los sudaneses Kassala.

Madrid 18.—10'15 n.

El Ministro de Hacienda, señor

Cos Gayon, se opone a todo aumento no incluido en los presupuestos, y se opondrá á ello aunque la Comisión proponga hacer las rebajas oportunas en otros capítulos, para compensar los aumentos que acaso proponga y que destine á la aminoración del déficit.

Madrid 18.—10'20 n.

Se ha recibido la nota del Vaticano, en la cual Su Santidad contesta á la que le pasó el Gobierno sobre la pastoral del Ilmo. señor Obispo de Plasencia. La nota es de carácter reservado, pero el Gobierno del señor Cánovas ha pedido publicarla.

El señor Moret esplanará mañana su interpelación sobre los presupuestos.

4 p. 61'90.

Madrid 18.—10'30 n.

El Gobierno ha pedido la reparación debida por el ultraje inferido á España por los kábilas de Marruecos, fronterizos de Alhucemas.

Han celebrado una conferencia los señores Sagasta, Montero Rios y Moret, á cuya conferencia se atribuye mucha importancia.

Madrid 19.—8'30 m.

Ha fallecido el señor Allende Salazar.

«El Imparcial» cree que á consecuencia de cierto disgusto sufrido por el señor conde de Toreno, presentará éste la dimisión del cargo de Presidente del Congreso.

El ministro de la Gobernación, señor Romero Robledo, padece un fuerte catarro que no le permitió anoche asistir al Ministerio.

Madrid 19.—9 m.

En Paris tuvieron ayer lugar manifestaciones comunistas, con motivo de ser el aniversario de la proclamación de la Commune. No hubo ningun desorden grave. Las tropas permanecieron acuarteladas durante todo el tiempo que duraron las manifestaciones, y los grupos que recorrieron las calles dando vivas á la Commune, escribieron algunas injurias en el sepulcro donde descansan los restos de Mr. Thiers. El grito unánime del pueblo era el de glorificar la época comunista.

Madrid 19.—11 m.

El periódico «El Imparcial» ocupándose de cierto incidente ocurrido ayer en el Congreso dice: La derrota del Gobierno fué terrible. Las minorías le impusieron su criterio haciéndole pasar por las horcas caudinas hasta el punto de hacerle cantar sus errores.

Madrid 19.—1'45 t.

El Consejo de Ministros presidido por S. M. el Rey no ha revestido importancia alguna, limitándose á resumir los sucesos conocidos, se ha firmado la reorganización de la junta consultiva de Guerra nombrando presidente al señor San Roman y de la sección de actas especiales al señor Castillo.

Un engaño descubierto!

Movidas por una baja idea de lucro, algunas casas expenden al público un Jarabe de quina ferruginosa que dan como de Grimault et C.; y para facilitar el engaño cubren sus frascos con una etiqueta parecida á primera vista á la que protege el JARABE DE QUINA FERRUGINOSO de Grimault y Compañía.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 18 De Palma vapor correo «Menorca» Capitan don Francisco Cardona con 18 tripulantes 12 pasajeros efectos y la correspondencia.

Cambios corrientes en la plaza de Barcelona el dia 17 Marzo 1885

Table with exchange rates for various locations including Alicante, Spain, Cuba, and London. Columns include location, rate, and currency type.

Bolsa de Barcelona 18.—4'00 t.

Table with market prices for various goods like 'ciento int.', 'Exterior', 'amortizable', and 'Cuba'. Columns include item name and price.

Table with exchange rates for Id. Almansa, Id. Norte, Madrid 18, and various bonds.

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 20 DE MARZO DE 1885.

Gefe de dia el señor Comandante del Regimiento Infanteria de Mindanao don Santiago Garcia Noceda.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon. Marzo

Table with columns for 'Dia', 'Cortes', 'Bueyes', 'Vacas', 'Terneros', 'Terneras', 'Cabras', 'Carneros', 'Cerdos', 'Peso kilogram', and 'Procedencia de la res'.

ANUNCIOS

Ayuntamiento de Mercadal

OBRAS PUBLICAS

En sesión del día 13 de este mes, acordó este Ayuntamiento proceder á la ejecución de las obras de construcción de un nuevo matadero en esta población sobre un solar que ha adquirido en esta Municipalidad, cuyo importe, con arreglo al presupuesto formado, asciende á la cantidad de mil cuatrocientas diez y ocho pesetas, la cual ha de servir de tipo en baja en la subasta, que tendrá lugar el día veinte y cinco del actual á las diez de la mañana, en la Sala de sesiones de estas Casas Consistoriales, ante la comisión al efecto nombrada.

Si resultasen dos ó mas proposiciones iguales, se abrirá ante sus autores una licitación verbal durante un cuarto de hora, adjudicándose al que la haga mas ventajosa, y en caso de empate al primero que hubiese presentado su pliego de proposición.

El plano, memoria, pliego de condiciones facultativas y económicas, así como los demás antecedentes del asunto, estarán de manifiesto en la Secretaría municipal desde la fecha de este anuncio hasta el de la subasta.

Lo que por acuerdo del espresado Ayuntamiento se hace saber para que llegue á conocimiento de cuantos quieran interesarse en la licitación.

Mercadal 16 de Marzo de 1885.—El Alcalde Presidente, Nicolás Pelegrí.—P. A. del A., Antonio Sintés, Srio.

Modelo de proposicion citado.

D. N. N. vecino de enterado de los anuncios publicados para la subasta de las obras de construcción de un nuevo matadero de este pueblo, me comprometo á tomarlas á mi cargo por la cantidad de (se ha de consignar en letras), con sugestión al plano, memoria y pliego de condiciones aprobadas por el Ayuntamiento.

(Fecha y firma del proponente.)

Administracion de Loterías

de 1.ª clase nún. 5 Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el dia 24 de Marzo 1885.

Ha de constar de dos series, de 26 mil billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en dé-

cidos á tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.253 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Table with columns 'Premios' and 'Pesetas' showing prize amounts and frequencies.

1253 569.400 Mahon 16 de Marzo 1885.—El Administrador, Diego de la Torre.

IMPORTANTISIMO!!!

Artículo sin rival en su clase, de consumo seguro, se ofrece á un almacenista para su venta esclusiva en la villa donde esté establecido. Beneficios: diez por ciento vendiendo á los proveedores; veinte por ciento vendiendo á los consumidores por mayor.

Subasta

El dia 30 del actual á las 11 de la mañana en la plaza de la Constitución de esta ciudad, se venderá en publica subasta por voz del pregonero, la casa n.º 9 de la calle de Buenaire perteneciente á la herencia de D. Inés Alberti y Rotger, arregladamente á las condiciones que con los títulos de propiedad están de manifiesto en la Notaria de D. Francisco Andreu y Pons.

Nodriza

Una leche de tres meses, desearia encontrar criatura para amamantar. Vive en San Luis, informes Arraval 19.

Subasta

El dia 20 del actual á las 11 de la mañana se venderá en licitación verbal, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, la casa n.º 6 de la plaza de la Arravaleta de esta Ciudad, con sugestión á las condiciones que dicho Notario tiene de manifiesto.

Para vender

Lo están un piano de Paulet de Paris casi nuevo. Informes en esta imprenta.

Se desea comprar dos perritos negros ó color café de raza de los mas pequeños, si alguna persona los tiene y desea venderlos puede pasar por la calle de Cifuentes n.º 67.

Para Alquilar

Lo está la casa sin número calle de la Concepcion perteneciente antes á la sociedad El Obrero. Para informes Castillo 67

Para vender

Lo está la casa calle de la Iglesia n.º 25, esquina á la de Alayor: informarán calle de S. Roque número 4.

Vinos

de Binisalem á 2 reales vellon litro. Idem inferior á 2 pesetas cuartel y á 14 céntimos litro. Aguardiente Santa Maria de Bartolomé Jaume á 35, 24 y 20 céntimos libra. Cacao y Canela á 35 céntimos libra. Ron y Coñac á 6 ptas. galon y otras clases inferiores á un precio muy barato. Petróleo á 23 céntimos libra. Calle del Castillo núm. 143.

LA PALMA

Confitería de la Real Casa

En este establecimiento se encuentran Pimientos morrones, salsa de tomates, sardinas de Nantes, salsichones de Vich, Chorizos estremeños y toda clase de conservas alimenticias; chocolates y cafés de las acreditadas fábricas La Colonial de Madrid y Sres. Hijos de Juncosa, Barcelona. Tambien se encontrará recién fabricado el delicioso dulce de la estacion ARANJAT á 20 y 24 céntimos la libra; galletitas para postres á 28 céntimos libra. Dulces, Vinos y Licores de todas clases.

Cal

DE SUPERIOR CALIDAD

En el kilómetro 13 de la carretera de Mahon á Ciudadela se ha abierto al público un horno de cal que se espende al precio de 5 reales vellon el quintal. Tomando una cantidad de 40 quintales para arriba su precio será á 4 reales quintal. Para más detalles dirigirse calle de Santa Agueda núm. 15.—Alayor.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.

JARABE DE SÁVIA DE PINO MARÍTIMO

de LAGASSE, Farmacéutico en Burdeos.



Las personas débiles del pecho, las que padecen de Tos, Bronquitis, Catarrros, Ronqueras, Hipo, Asma, Resfriados, Extincion de la Voz, pueden estar seguras de encontrar un alivio rápido y una cura completa con el empleo de los principios balsámicos del pino marítimo concentrados en el Jarabe y en la Pasta de savia de pino marítimo de Lagasse, que son muy superiores á las cápsulas de breá.

AL PÚBLICO: Habiendo motivado el éxito brillante de las preparaciones de Lagasse, un crecido número de falsificaciones, prevenimos á los enfermos que el Jarabe de Lagasse, el solo eficaz lleva en cada frasco la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y C.ª y el sello del gobierno francés.

Deposito exclusivo en Paris, Casa GRIMAULT y C.ª, 8, Rue Vivienne, y en las principales Farmacias y Droguerías.